
Gilles Nadeau, ptre, M.A. Th. • Responsable du Service de la pastorale •
Maison Michel-Sarrazin • Sillery • Québec •
Courriel : direction@michel-sarrazin.ca

Déjà 5 ans

Éditorial

Gilles Nadeau

Le 29 septembre 1999, une trentaine de personnes étaient réunies à la résidence principale du domaine Cataraqui, voisine de la Maison Michel-Sarrazin, pour le lancement du premier numéro des *Cahiers de soins palliatifs*. Ce n'est pas sans une certaine fierté que les personnes qui avaient porté ce projet pouvaient enfin tenir dans leurs mains le premier exemplaire, fierté accompagnée d'une petite inquiétude concernant l'avenir de cette collection.

La parution de ce dixième *Cahier* a de quoi rassurer. Publiés à mille exemplaires, ceux-ci semblent répondre à un besoin dans le monde des soins palliatifs. Le nombre d'auteurs, au-delà de quatre-vingts, d'ici ou d'Europe, qui ont signé les articles en témoigne. C'est l'occasion de les remercier, ainsi que les membres du comité éditorial qui, au cours de ces années, ont donné de leur temps pour la réalisation de ce projet. Nous soulignons aussi la collaboration compétente de l'éditeur : Les Publications du Québec.

Ce dixième *Cahier* reflète bien l'orientation donnée à la collection. Le malade et ses proches sont toujours au centre, et cette fois-ci, de façon particulière, les enfants et les aînés prenant soin d'un proche à domicile. L'esprit des soins palliatifs est présent par les résultats d'une recherche portant sur l'engagement des bénévoles. Un texte de

sagesse concernant notre façon de voir la mort provoque la réflexion. Nous avons eu le souci, depuis le début, de recueillir le témoignage de nos pionniers. Dans ce numéro, c'est vers l'avenir que nous nous tournons en présentant le témoignage de jeunes professionnels engagés dans les soins palliatifs. La chronique *J'ai lu...* complète la présente édition.

Victor Frankl réclame pour l'homme la liberté de décider de sa conduite, quelles que soient les circonstances. Depuis le premier numéro, le contenu des *Cahiers* témoigne de l'engagement d'hommes et de femmes qui, librement, mettent leurs talents et leurs qualités de cœur au service des personnes malades et de leurs proches. Nous souhaitons que les *Cahiers* continuent d'apporter leur contribution à ce mouvement en constante évolution. Bien des aspects restent à explorer. Les prochains numéros s'attaqueront à cette tâche avec un souci d'améliorer ce type de soins.

Bonne lecture !